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成立「減碳小組」與「商務諮詢小組」

文/惠達  曾柏勳

今年入春，全球政經結構出現重大變革，螺絲貿易協會成立以來不間斷觀

測扣件貿易前線的國際大趨勢，因應疫情變化適時召開重大會議。3月
4日在台南桂田酒店，協會召開第十屆第一次理監事會議。

因應全球ESG與環保趨勢

組成「減碳小組」

「碳中和」並不是近未來，而是全球正在進行的大議題。陳理事長在會中

提到，他在近期的外貿互動過程中，觀察到許多客戶希望供應商能符合

ESG(環境、社會和企業治理)以及提供減碳的證明，必須及早推動台灣扣件
產業做出因應。對此，協會特別邀請金屬中心於會中解說減碳規劃。

金屬中心提到，「ISO14060」系列是量化、監控、報告、驗證溫室氣體
排放和移除的一套標準。其中一個重要概念是「碳盤查」。環保署每

年盤查溫室氣體的排放源廠商，今年二月宣布擬加大盤查範圍，直接排放與

間接排放產生溫室氣體年排放量排碳達2.5萬噸的企業，必須做盤查申報。此
外，與台電的契約容量達800以上，也需要做年度能源申報。金屬中心建議
螺絲企業可透過ERP系統更有效率以及更方便計算自家的「碳足跡」，必須
掌握碳足跡，才能因應碳盤查或取得認證。
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陳理事長與全體理監事成員共商決議，將由歷屆副理事

長擔任減碳小組召集人。第十屆副理事長陳志宏先

生表示，將規劃協助協會成員結合智慧製造，並攜手產、

官、學，掌握碳足跡因應環保要求。

因應通膨與烏俄戰爭帶來的結構性變革

成立「商務諮詢小組」

近年有台幣升值、缺櫃、缺料以及烏俄戰爭的未定因

素。台灣扣件業者出口烏克蘭及俄羅斯每年約1.5萬
噸，佔總出口量的1%，預估對台灣扣件產業發展
影響不大。即使如此，企業除了在匯入款時仍

要多加注意，也要預防發生商務糾紛。協會特

此在會中宣布成立「商務諮詢小組」，並廣邀

產、官、學、專家學者及立委加入小組成為顧

問，協助會務的推動。會議中一致決議，將由歷

屆前任理事長擔任小組召集人，前理事長張益在

也登高一呼接任此職。

前理事長洪源在先生表示：「去年資金若沒

有往年的三倍，企業根本無法運轉。聽聞某

家公司，因為無船可載運，有500箱貨櫃無法運出
去。此現象不是只有今天，而是未來都會發生。因

此我們也可透過商務諮詢小組邀請其他企業的專家

或銀行解說融資的議題，或請貨運公司解說當下

與未來全球環境變化，讓我們能即時應對，解決

去年衍生的資金融資與出貨問題。」

前理事長廖英武先生建議，協會可廣泛利用政

府資源，將補助相關的資訊同步周知會員，

並以協會身分為螺絲業界申請補助。此外協會可

聘請金屬中心、工研院、國貿局、專業教授、律

師、會計師等等擔任協會顧問，即時協助會員

解決問題。

2022協會活動仍不缺席

協會表示，已在1月6日透過金屬中心的場地，為會員完成扣件成型班與搓牙班的教育訓練課
程。今年五月，預計將舉辦母親節感恩聯歡晚會，2022年度會員大會預計在10月舉辦。因

應疫情變化，最新的協會活動動態，敬請關注台灣螺絲協會官網。


